

ALLOCUTION DU VICE-PRÉSIDENT MINISTRE DU LOGEMENT ET DE L'AMÉNAGEMENT

Vendredi 2 septembre 2022

Je veux ici, modestement humblement, apporter le témoignage et l'engagement de l'ensemble du gouvernement du Pays. Reprendre peut-être cette phrase de Benoite Groult je crois, le féminisme n'a jamais tué personne, le machisme tue tous les jours.

Et que dire du machisme alcoolisé.

Oui, je viens témoigner d'abord de mon effroi quand j'imagine la violence de la scène qui a entraîné la mort de Linda. Quand j'imagine l'immensité de sa souffrance, la profondeur de sa conscience dans une agonie de douleur.

Je ne peux, ici devant cette assemblée essentiellement féminine, taire cette honte et ce dégoût collectif que je ressens tout d'abord comme homme, et que je veux éradiquer en tant que responsable politique.

Ce combat que vous menez, Mme la Présidente, vous le savez, nous engage tous.

Ne restons pas aveugles aux souffrances et muets face aux violences.

Aujourd'hui, c'est une priorité que s'est donnée le gouvernement, dans le sillage de l'engagement national dans la lutte contre les violences faites aux femmes.

Vous connaissez l'engagement du Président FRITCH pour cette cause qu'est la lutte des violences faites aux femmes.

Vous connaissez l'implication personnelle de Virginie Bruant, la ministre du travail, de la formation et des solidarités, en charge de la condition féminine, dont je porte aussi la parole ce soir. Elle est actuellement en mission en Métropole, mais elle est présente par la pensée aux côtés de chacune et chacun d'entre nous. Elle m'a joint au téléphone dès qu'elle a pris connaissance des faits et m'a confirmé que ses équipes travaillent au quotidien pour mener ce challenge de chaque instant.

Cet engagement, elle l'a rappelé lors de la Journée internationale des droits de la femme en mars dernier :

Ce combat nous engage TOUS. De nouveaux investissements se mettent en place, notamment pour l'accueil et la prise en charge d'urgence des femmes victimes de violence, comme par exemple le projet Pu o te hau et son extension. Les actions sont aussi nombreuses : Une vaste campagne de sensibilisation et d'actions concrètes sont en cours ou en préparation pour les mois prochains.

La honte doit changer de camp. Il n'y a pas de honte à être une victime.

Il y a honte, en revanche, à se comporter en bourreau.

Ce refus de la violence faite aux femmes, il doit être général et permanent.

Il doit animer les parents, les éducateurs, les forces de sécurité, les magistrats comme les législateurs, les communicants comme les influenceurs...

Sans entrer dans une litanie de chiffres et de statistiques, je veux vous rappeler que les violences faites aux femmes pour la seule année 2020 en Polynésie c'est près de 3000 constats, (soit 8 par jour !) dont la moitié perpétrée à l'intérieur-même du foyer familial.

Madame la Présidente, Mesdames, Messieurs, dans ce combat soyez persuadés de trouver à vos côtés en permanence un gouvernement déterminé à agir, et obtenir des résultats.

Merci de votre attention.

SERVICE DE LA COMMUNICATION
